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喂，各位三重地區的朋友大家好，我們是島國前進，今天來到三重三和的夜

市，我們可能跟過去這幾天各位三重地區的朋友所會碰到的拜票活動非常的不一

樣喔，我們今天來到三重地區是要進行補正公投法連署的活動，島國前進是在太

陽花運動之後所成立的一個團體，我是島國前進的發起人之一，黃國昌，今天來

到這裡，我們沒有要參與選舉，我們沒有要參與選舉，我們也沒有要跟各位三重

地區的朋友拜票，我們今天來這裡最主要的目的是要拜託三重地區的朋友站出來

投自己一票，請三重地區的朋友站出來投自己一票。 

 

什麼叫作投自己一票？在過去的這段期間當中，我相信大家感覺到非常的憤

怒，感覺到非常的無奈，在以前會跟各位拜票的這些政客，當他們拿到權力了以

後，進入了國會，當了官，完全地忘記了當初選民對他們的託付，他們自己也忘

記了選民對他們的要求，他們自己對選民所做的承諾，在一次又一次的事件當中，

不管是黑箱服貿的協議還是兩岸協議的監督，甚至是最近搞得大家人心惶惶，連

吃一個飯，吃一碗泡麵都沒有辦法安心的食安事件，我們看到這一些從選民身上

拿到選票的政客，在一次又一次公開政策的辯論上面，他們選擇跟大財團站在一

起，他們選擇跟兩岸的權貴站在一起，為了要改變臺灣民主政治，目前臺灣代議

政治失靈的現象，所以島國前進除了持續地要求建立兩岸協議監督機制，在國會

可以進行實質的審議，人民可以實質地參與之前，要求馬政府停止跟中國政府進

行任何政治議題、經濟議題的談判。 

 

我們更進行了補正公投法的活動，我們為什麼要進行補正公投法的活動？道

理非常的簡單，當這一些在國會裡面，我們所選出來的立法委員，我們所選出來

的縣市議員，我們所選出來的總統，我們所選出來的縣市長，當他們背棄民意，

不願意做選民要求他們做的事情，他們照顧大財團的利益的時候，選民手上，選

民手上事實上憲法賦予一個我們非常重要的權利，就是透過公民投票，人民一票

一票展現自己的意志，展現自己的意志去改變目前國會的決策、目前代議機關的

決策對民意的扭曲跟漠視。 

 

但是我們如果要拿回公民投票的權利，有一個法律我們一定馬上要進行修改，

就是《公民投票法》，2003年，2003年，我們經過了二三十年的努力，我們好

不容易，好不容易拿到了公民投票的權利，制定了《公民投票法》，但是這一部

法律從2003年到現在，在一次又一次實踐的經驗當中，已經讓我們清楚地知道，

當初在國民黨的主導下，所通過的這一部《公民投票法》，他的目的，他的目的



不是要回復我們憲法的直接民權，他的目的是要讓我們看得到，吃不到，看得到

用不到，這件事情，這件事情在陳文茜女士，也就是那一個當初從民進黨轉變成

國民黨的那一個政治變色龍，陳文茜女士，他在中國接受訪問的時候，他非常驕

傲的，他非常驕傲的跟大家說，當初國民黨版，國民黨版，也就是我們現在通過

的《公民投票法》是他在幕後一手協助，一手主導，他當初在制定這個法律條文

草擬的時候，他只有一個目的，他的那個目的就是要讓臺灣人民沒有辦法行使公

民投票的權利。 

 

我們如果回顧過去這十幾年來臺灣公民投票的歷史，我們必須要說，我們必

須要說，陳文茜女士你贏了，但是臺灣人輸了，陳文茜你贏了，國民黨你贏了，

但是臺灣人輸了，我們過去舉行6次全國性的公民投票，全部沒有成功，全部沒

有成案，為什麼？因為在《公民投票法》裡面它設下了重重不合理的限制，我們

目前唯一兩次有效成立通過的公民投票都是地方性，地方性的公民投票，一次是

澎湖的博弈公投，一次是馬祖的博弈公投，在這兩次公民投票的實踐當中，之所

以會成立並不是因為它是地方性公投，而是他們在《離島建設條例》當中透過特

別法的規定，根本地排除了，根本地排除了《公民投票法》50%投票門檻的限制，

是這樣子才有辦法有效成立。 

 

但是其他跟臺灣的未來，跟人民的福祉更重要的許多其他的公共議題，包括

核四的興建與否，包括兩岸協議監督條例，我們到底是要適用一個人民可以實際

地參與，國會可以實際的民間版兩岸協議監督條例，還是要用一套，還是要用一

套行政院版，把黑箱服貿直接明文化的行政院版的不監督條例，這件事情，這些

事情事實上當立法院做出了違反民意的決定的時候，我們的憲法本來賦予了我們

公民投票的權利，我們可以透過人民的直接民主來改變代議機關他們只聽大財團

的利益，他們不聽人民心聲這樣子的一個荒謬的結果。但是但是，我們現在由憲

法所賦予我們公民投票的權利卻被這一部不合理的鳥籠公投法，卻被這一部不合

理的鳥籠公投法所實際地剝奪了。 

 

很多政客會跟你們講，很多政客會跟你們講，說人民是國家的主人，臺灣的

前途應該由人民自己來決定，但是我要拜託各位，下次你們遇到任何一個政客，

任何一個候選人跟你們拜票，拜託各位把手上你們珍貴的一票投給他的時候，請

你們看著那個政客，看著那個候選人，問他：你支不支持補正公投法？你支不支

持把人民的權利還給我們？如果你不支持補正公投法，你不支持把我們憲法的權

利還給我們，你告訴我，我今天為什麼要把票投給你？我為什麼要把票投給你？



如果你不還給我們人民本來就應該有的權利，人民為什麼要相信你？人民為什麼

要相信你？ 

 

這些政客，反對公民投票制度的政客他說，公民投票是民粹，公民投票是民

粹，我們要問的是說，我們要問的是說，人民透過實質的審議，透過實質的討論

去推翻，去推翻這一些政客為大財團護航，為兩岸權貴資本，為中國共產黨服務

的政客，我們去推翻這樣的政策，為什麼叫民粹？這一些立法委員當說公民投票

是民粹的時候，他們心裡的狀態是十分可議的，他們心裡的狀態，我們打開天窗

說亮話，他們就是看不起人民，他們看不起你們，你們這些死老百姓，你們根本

不知道自己在討論什麼，你們沒有那個能力做決定，有能力做決定的是我們這一

些尊貴的立法委員，我們來幫你們做決定就好了。 

 

但是我們要問的是說，當初在國會當中，沒有經過實質的審議討論，躲在廁

所旁邊，用30秒的時間就宣布兩岸服貿條例通過的到底是哪些人？就是這些政客，

就是這些自己覺得自己在人民之上，自己超越人民，看不起人民的這些政客，到

今天為止，到今天為止，幹出這種傷害臺灣民主核心價值的政客，我們還等不到

一句道歉，到目前為止，沒有任何一個人為這件事情道歉，沒有任何一個人為這

件事情負責。 

 

在臺灣民主推動的道路上面，做出了很大的貢獻，也做出了很大的犧牲的林

義雄先生，他在太陽花運動以後，他為什麼，他為什麼要透過禁食的方式來反對

核四繼續興建？那個時候國民黨的政客，從我們的總統馬英九先生到行政院長江

宜樺先生，冷嘲熱諷地說，林義雄你不是畢生都支持核四公投，為什麼我江宜樺

現在願意把核四交付公投，你卻不願意接受，要用禁食的方式，要用綁架臺灣人

民的方式來進行，你為什麼不把核四要不要公投交付給人民決定？ 

 

或許各位朋友覺得這樣的話聽起來好像很有道理，但問題是，但問題是當初

江宜樺要把核四交給人民公投的題目是：「你是不是反對核四繼續興建？」江宜

樺為什麼不問：「你是不是贊成核四繼續興建？」他為什麼要問你是不是反對核

四繼續興建？因為在現在《公民投票法》50%投票門檻的限制下，它把所有沒有

站出來投票的人，所有沒有站出來投票的人通通都算成是反方，通通算成是反方，

在一開始的時候，你只要掌握了公民投票題目要怎麼訂的權力，你大概就已經預

告了公民投票的結果。 

 



我簡單念一個數字跟各位朋友說明，公民投票如果說如果說在臺灣每一次會

站出來選舉的人數大概最多最多就是1300萬票左右，這1300萬票裡面，如果有

850萬人贊成要停建核四，但是有450萬人反對停建核四，認為核四要繼續興建，

我相信任何一個，即使是在國小剛念書的學生都知道，我們應該要尊重這850萬

人的民意，把核四給停下來，但是50%投票門檻的限制它可以發揮什麼神奇的力

量？它可以發揮的神奇的力量就是讓這450萬人的民意凌駕850人的民意，為什

麼？因為這450萬人他們絕對不會出來投票，他只要不出來投票，即使850萬人

通通都跑出來投票，還是沒有過要900萬，要900萬才能過50%的投票門檻。設

置這種投票門檻只有一個目的，那個目的就是讓公民投票變成一場不公平的遊戲，

更嚴重的是，它會讓公民投票實質地沒有辦法成立。 

 

在過去的這段時間當中，我們看過兩個地方舉行過公民投票，第一個地方是

蘇格蘭要不要獨立的時候，他們舉行了蘇格蘭獨立的公投，蘇格蘭獨立的公投有

設像我們一樣50%門檻這樣的限制嗎？我跟各位三重地區的朋友報告，沒有，沒

有，沒有設門檻的限制才能夠讓贊成方、反對方的意見，在公平的基礎上面相互

地競爭，讓贊成方跟反對方才能在公平的基礎上面，透過民主的原則做出這個國

家應該要有的決策。 

 

這也是為什麼島國前進，這也是為什麼島國前進站出來要求補正公投法，取

回直接民權的方式，從現實的角度上面來講，最近中國跟韓國簽訂了FTA，馬英

九開始污名化太陽花運動，他開始說，臺灣的經濟沒有辦法繼續進展都是這一群

年輕人害的，馬英九他從來沒有去反省，從來沒有去檢討為什麼2008年，國會

要求你制定兩岸協議監督的機制，你不願意制定，為什麼馬英九你去簽的協議，

你不讓國會做實質的審議，你不讓人民能夠參與，一直到現在太陽花運動結束了

以後，你才心不甘情不願的答應說要制定兩岸協議監督條例，問題是，我剛剛已

經跟各位報告過了，我們不反對審兩岸協議監督條例，我們認為跟其他國家之間

所簽訂的任何經貿協議，都應該在一個民主的過程，透過透明的資訊，讓人民可

以參與，讓國會可以審議，讓社會上面不同的意見能夠反映到這個決策機制當

中。 

 

但是我們反對的是什麼？我們反對的是，我們反對的是，國民黨他透過馬英

九擔任黨主席，用他一個人的意志綁架了國會，凌駕了國會的意志，如果說，如

果說現在我們讓國會，讓立法院在國民黨的主導下去審兩岸協議監督條例，我可

以跟各位報告，最後100%通過的，最後100%通過的就是行政院版的不監督條例，



為什麼我們說行政院版的是不監督條例？理由很簡單，大家只要回想，只要回想

服貿協議在談判、在簽訂、在審議過程當中的黑箱作業，行政院版的兩岸協議監

督條例就是直接把黑箱服貿的條文，直接把黑箱服貿的程序具體地條文化，具體

地條文化。 

 

我們有絕對的信心，我們有絕對的信心，如果說不是透過鳥籠公投法的拘束，

我們直接跟馬政府，跟馬英九下戰帖，你敢不敢把民間版的兩岸協議監督條例跟

行政院版的兩岸協議監督條例交付給人民公民投票，馬英九你敢不敢交付給人民

公民投票？我有100%的信心，這兩個版本如果交付給人民公民投票，在沒有鳥

籠公投法限制的情況之下，民間版一定會勝利，為什麼民間版一定會勝利？絕對

不是因為那是少數的學者專家所擬出來的條文，民間版之所以會勝利，道理很簡

單，因為它守護了我們臺灣人民過去幾十年來進行民主運動所要捍衛的民主價

值。 

 

不管你，不管你今天到底是贊成服貿，反對服貿，你是贊成貨貿還是反對貨

貿，我相信現在生長在臺灣這塊土地的人，只要你不是認同中國共產黨那種集權

暴政，你應該都相信一個原則，那個原則就是，在這個國家當中，任何不同的意

見我們必須要透過符合民主價值的程序，讓人民可以參與，過程要透明，資訊要

充足，國會可以實質地審議的情況之下，去做出我們的決定，而民間版的兩岸協

議監督條例就只是在貫徹這些原則而已。 

 

馬英九他一天到晚用中國跟韓國簽訂的FTA在恐嚇臺灣人民，但是馬英九從

來沒有跟大家講的事情是，韓國在簽訂FTA的過程當中，韓國他們自己國家國會

針對對外締結經貿協議，建立了一套監督機制，而那個監督機制裡面的原則、裡

面的精神全部都反映在我們在太陽花運動期間所提出來的民間版的兩岸協議監

督條例之中；而國民黨行政院所提出來的，是把黑箱服貿協議，把黑箱服貿協議

具體地明文化，在運動的過程中到運動結束以後，我們曾經數次在立法院、在電

子媒體上，跟國民黨的政務官，跟國民黨的御用學者進行公開的辯論，在一次又

一次的辯論當中，我們不斷地去強調，不斷地去突顯民間版兩岸協議監督條例的

重要性，在好幾次的民調當中，可以清楚地看得出來，對於在運動期間當中，不

管是兩岸協議監督機制的建立，還是我們對於民間版兩岸協議監督條例所提出來

的五大立法原則，在臺灣社會取得了廣大絕對多數的支持。 

 

也是因為這個樣子，我剛剛才敢跟各位三重地區的朋友報告，如果把這兩個



條例，兩個版本的條例交付給人民公民投票，我有100%的信心，民間版的兩岸

協議監督條例一定會取得勝利。但是，但是，現在各位如果我們讓國會來表決到

底用哪一個版本的兩岸協議監督條例，我可以跟各位報告，大概就是行政院版會

通過，那為什麼行政院版的會通過？因為馬英九，因為馬英九他透過了黨紀去綁

架了國民黨的立法委員，當然我說國民黨用黨紀去綁架國民黨的立法委員，不是

要幫國民黨的立法委員開脫，國民黨的立法委員當你們選上了立法委員，背棄了

民意，背棄了對選民的託付的時候，你們就必須要向選民道歉，你們就必須要負

實際的政治責任。 

 

也是因為這個樣子，島國前進在過去幾個月的期間當中，我們不斷地跟割闌

尾的團隊保持密切的合作，因為不管是公民投票的權利，針對政府的政策表達人

民的立場，改變政府不合理的決策，還是罷免權的行使，讓這些背棄民意的政治

人物沒有選上就任你玩四年的這個道理，任期結束以前，透過罷免權的行使，我

們就要你下台，不管是公民投票的權利，還是罷免的權利都是憲法，都是憲法賦

予人民直接民權，憲法賦予我們這個直接民權道理很簡單，就是要來矯正代議民

主失靈的現象，就是要來教訓這些政客，讓這些政客知道人民才是國家的主人，

而且人民是國家的主人這件事情絕對不是口號，絕對不是口號，而是可以透過制

度的運作具體地實現。 

 

但是現在擋在我們前面的，擋在我們人民前面的，為什麼這個權利我們沒有

辦法順利地行使，為什麼全臺灣，臺灣有全世界獨步全球、舉世無雙最困難的罷

免規定？為什麼臺灣有全世界最困難的公民投票程序要件的規定？就是因為，就

是因為這些政客他們所制定的法律造成了我們行使權利的障礙。 

 

大家真的冷靜的想一想，就會知道這件事情有多荒謬，公民投票的權利、罷

免的權利本來是憲法賦予我們要來對付這些政客的權利，但是這些政客卻可以透

過由他們所在制定的法律不讓我們行使這樣子的權利，他不讓我們行使這樣子的

權利，大家簡單的想一想就可以知道，那是因為這些政客自私自利，他們花了大

筆的銀子，好不容易選舉選贏了，他們希望他們權力的行使不會受到你們這些根

本就不懂得國家大事選民的干預，由我們來決定就好了，由我們來決定，我們才

好進行密室的談判協商，由我們決定，我們才好進行利益交換。 

 

但是如果我們要改變臺灣的民主政治，我們受夠了這些政客，我們不願意再

被他們在選舉過程當中，騙到了選票以後，卻拿他們無可奈何，一定要等到他們



任期結束，再等著再被騙一次，人民就要積極地站出來，人民就要積極地站出來

奪回屬於我們的權利，我們如果不自己站出來，這些政客是不會理我們的，這些

政客是不會這些不合理的法律規定，也是因為這個樣子，也是因為這個樣子，今

天在1129，1129要投票的前夕，島國前進站出來，我們要向各位拜票，我們沒

有要請各位把票投給我們，但是我們真的很誠懇的要拜託大家一件事情，把票投

給你自己，把票投給你自己，什麼叫作把票投給你自己？加入補正公投法的行列，

把本來就是屬於我們的權利拿回來，只有我們拿回這些權利，只有我們拿回這些

權利，這些政客才不敢繼續胡搞瞎搞，這些政客才沒有辦法背棄民意在那邊違法

濫權。 

 

在接下來的這段期間當中，我相信各位朋友會遇到大大小小不同候選人的拜

票，不管他是選縣長、選市長、選市議員、選鄉長、選里長、選市民代表，他們

都是代議士，針對每一個拜票的代議士，大家看著他們，看著他們的眼睛，叫他

們清楚地做出表態，你要我投票給你，我的權利你要不要還給我？你如果不願意

把我的權利還給我，我為什麼要投票給你？你們真的把人民當傻子嗎？你們這些

政客真的把人民當傻子嗎？ 

 

拜託大家站出來簽一份補正公投法的連署書，我們從今年夏天開始，我們從

台北、新北、桃園、新竹、苗栗、台中、南投、彰化、雲林、嘉義、台南、高雄、

台東、花蓮、宜蘭、基隆、澎湖我們都去了，我們連金門馬祖，我們連金門馬祖

那種藍到不能再藍的地方，我們也去了，我們為什麼要全國這樣子奔波？因為我

們相信，因為我們相信只有透過這樣子理念的推廣，只有透過走入基層、走入鄰

里、走入社區，讓越來越多的臺灣人民知道，奪回屬於我們人民權利的重要性，

我們在下一個階段，關鍵時刻到來的時候，關鍵時刻到來的時候，我們才能夠累

積足夠的能量，我們才能夠累積足夠的能量，要求這些政客補正公投法，還權於

民，補正公投法，還權於民。 

 

透過每一份連署書的簽署都是在場的各位憲法權利的行使，如果各位支持我

們的理念，如果各位贊成人民應該要把直接民權給拿回來，拜託大家除了今天在

這裡跟我們島國前進的工作夥伴拿一份連署書，簽署連署書以外，也多拿幾份空

白的連署書回去，回去給你的親朋好友，回去給你的鄰居同學，我知道你們在要

求他簽連署書的過程當中，他們可能會有懷疑，他們可能會有擔心，我在這邊要

跟各位報告的事情是，我們不希望也沒有要求各位要透過親情還是友情的壓力要

他們簽下這份連署書，我們希望的是，各位能夠讓他們真正瞭解到補正公投法，



取回直接民權這件事情的重要性，讓他們因為瞭解而認同，讓他們因為瞭解而支

持，這絕對不是一個簡單的工作，這絕對不是一個任何的個人或是任何的單一團

體，不是任何的個人或是任何的單一團體能夠獨立完成的工作，這必須要是一個

公民的運動，一個臺灣非常多的公民都站出來一起支持的運動，我們才有可能創

造改變的可能性，我們才有可能把我們的權利拿回來。 

 

島國前進從成立以來，我們從台北、桃竹苗、台中、台南、高雄、屏東、宜

蘭、澎湖，我們都成立了我們的志工組織，島國前進這些可愛的志工，他們不是

因為拿了島國前進的錢，所以加入我們的隊伍，我們也沒有錢可以給他們，他們

加入島國前進，在自己工作之餘，在自己上課之餘，利用自己閒暇的時間，犧牲

了自己的休假，犧牲了自己的休息，犧牲了自己跟家人相處的時間陪我們走遍臺

灣的大街小巷，他們的目的很簡單，他們相信臺灣不能再這樣下去，他們相信臺

灣必須要有改變，必須要創造改變的希望、改變的可能性，所以他跟我們站在一

起，跟我們站在一起走遍臺灣每一個大街小巷的角落，就像今天晚上這個樣子，

就像今天晚上這個樣子。 

 

如果各位支持我們的理念，認同我們的訴求，請各位除了簽署我們的連署以

外，也歡迎大家加入我們的隊伍，加入我們的隊伍，我們沒有要各位去做什麼奇

怪的事情，最簡單的方式，拿幾份連署書回去，拿幾份連署書回去，請你的家人、

請你的朋友，跟他們溝通，一起來加入這個有意義的行動，然後把連署書投到郵

筒裡面，這一次我們透過公投連署的方式要求補正公投法，公投連署的領銜人是

陳為廷先生，所以各位在我們島國前進公投連署書的背面會看到有一個收件人的

名字叫作陳為廷，把連署書寄回來給我們。 

 

如果各位，如果各位希望能夠更進一步加入島國前進的活動，也歡迎各位加

入我們的志工組織，成為我們的工作夥伴，我們不會強迫各位，更不會逼各位一

定什麼時候要跟我們出來，只要你看到島國前進的活動，你剛好有時間，你今天

晚上剛好可以不用去看電影，也不想待在家裡看著電視，看著那些名嘴在噴口水，

你希望能夠站出來，能夠站出來，透過第一線的行動，透過第一線的行動，跟我

們共同改變臺灣的民主政治，也歡迎大家加入島國前進，也歡迎大家加入島國前

進，島國前進是一個開放性的組織，它不是任何個人的，它是屬於所有認同這一

個運動理念，所有希望臺灣的民主政治能夠改變，加入島國前進的每一個臺灣的

公民的。 

 



我們接下來，我們接下來在我們能力許可的範圍之內，我們在週間，就像是

現在這樣的晚上，我們在周末，禮拜六、禮拜天不僅僅只有在台北，我剛剛所講

的其他各個地方，其他各個地方的志工組織，他們也都規劃自己的行動，我們希

望透過一場又一場這樣子的活動，爭取更多臺灣人的認同，爭取更多臺灣人能夠

加入我們努力的行列當中來。 

 

那特別要跟各位三重地區的朋友報告的事情是說，我們雖然認為取回直接民

權是一件很重要的事情，但是我們也從來沒有忽略掉選舉的重要性，1129號，

我們沒有跟各位拜票說你一定要投給哪一個候選人，我們只拜託各位珍惜自己手

上的這一票，好好地想一想怎麼樣投這一票，會讓臺灣朝向更好的方向前進，會

讓臺灣變得更好，11月29號那一天，除了出來投票以外，島國前進我們會在台

北、新北、台中、台南、高雄，幾個大的都會區域，大的投開票所，我們會擺攤

徵求連署，我們在投票所外擺攤的行動不是要去干擾投票秩序，我們也沒有要幫

任何的候選人去拉票，我們在做的事情就是靜靜地在那個地方，希望來投票的臺

灣公民除了把權利交出去，付託給你所認同的政治人物之外，也可以簽下一份連

署書，簽下一份連署書，把屬於我們自己的權利給拿回來，把我們教訓這些政客，

萬一他們當選了以後，背棄民意，我們還有制度上面的權利，我們還有制度上面

的權利能夠去抗衡他們。 

 

我們不知道我們可以在多少投開票所去設立這樣的連署點，完全取決於那一

天我們能夠招募到多少的志工、多少的工作夥伴，在投完自己那一票，在投完自

己那一票以後，有多餘的時間能夠加入我們的隊伍，也因此也因此我們現在針對

11月29號一天的行動，一天的行動我們正在擴大招募我們的志工，如果你很忙，

你沒有辦法長期地參與島國前進的活動，沒有關係，11月29號那一天當一日的

志工，當一日的志工，在臺灣的選舉史上還沒有在投票那一天，除了投票以外，

你還有機會，你還有機會去行使你憲法上面的公民權利，今年的11月29號是第

一次。 

 

在有一些發動罷免爛立委，罷免爛立委的割闌尾選區當中，包括了在台北市

南港內湖的蔡正元，在新北市淡水泰山所選出來的吳育昇，以及在板橋所選出來

的林鴻池，我們都會有除了《公民投票法》補正的連署書以外，還有罷免爛立委

的連署，當然在台中、在高雄都有這樣子的活動，都有這樣子的活動可以進行，

那今天在這邊，今天在這邊我們現場有很多島國前進的工作夥伴，他們雖然沒有

穿像候選人一樣的背心或者是制服，但是你一定可以認得出他們，你看到他們手



上拿著板子，手上拿著要連署的板子，請各位花一點點的時間，花一點點的時間

簽下一份連署書，簽下一份連署書，如果可以，拜託大家，拜託大家多拿幾份連

署書回去，告訴你的朋友，告訴你的親人這件事情很重要，我們一定要大家站出

來共同努力，我們才有可能真正形成足夠的壓力，形成足夠的壓力，完成補正公

投法這樣子一個重要的目標，這樣子一個重要的訴求。 

 

我們等一下，我們等一下我們的志工朋友們會在不妨礙，會在不妨礙在夜市

裡面在進行，想要買東西吃，想要做生意，我們知道大家在經過一天，白天的工

作以後，大家都很辛苦，我們也完全可以了解在裡面的這些店家、這些攤商他們

討生活，他們出來賣東西的辛苦，我們會在不妨礙他們做生意的前提之下，走到

夜市裡面，走到夜市裡面，那一方面去告訴三重地區的朋友，我們現在為什麼晚

上選擇出現在這個地方做這樣子的事情，那同時也爭取他們每一份，他們每一份

連署的支持。 

 

那今天是島國前進第二次，就我知道我們是第二次到三重這個區域來，不管

是在選舉以前還是在選舉以後，在我們能力範圍之內，我們一定會常常回到三重

這個地方來，在不同的地方，在不同的巷口進行像今天這樣子的活動，我們必須

要堅持下去，我們必須要堅持下去，因為只有堅持下去，我們才有可能創造最後

改變的機會，謝謝大家，謝謝謝謝。 

 

(掌聲) 

 

那個惠敏在嗎？現場還沒有簽連署書的請舉手，現場還沒有簽的請舉手，

OK，如果各位認同，還沒有簽連署書的，島國前進的工作夥伴手上有連署板的

把手舉高好不好，手上現在有連署板的把手舉高，阮欸郎攏器兜位啊(台語)，只

剩下一個兩個，現場手上還有連署書的把手舉高，那在場的朋友，在場的朋友如

果還沒有簽連署書的，請跟我們的工作夥伴要一份連署書，那也歡迎大家多拿幾

份空白的連署書，多拿幾份空白的連署書回去，讓你的朋友一起加入，一起加入

補正公投法連署的活動。 

 

我是島國前進的黃國昌，今天島國前進在三和夜市這邊進行補正公投法連署

的活動，拜託各位三重地區的朋友除了在選舉出來投票以外，也請各位朋友投給

自己一票，參與補正公投法連署的活動，透過《公民投票法》的修正，奪回屬於

我們國家主人的權利，簽一份補正公投法的連署書，讓我們真正自己做國家的主



人，讓我們拿回屬於我們憲法上的武器，來去對付這些胡作非為，背棄民意的政

治人物，請各位加入島國前進補正公投法這個活動的行列，簽一份連署書，行使

自己作為國家主人的權利。 

 

我們今天來三重的三和夜市，不是要跟各位拜票，我們沒有要選舉，沒有要

請各位把票投給我們，我們要拜託的是，三重地區的朋友能夠站出來投自己一票，

簽一份補正公投法的連署書，今天是我們第二次到三和夜市來，我們接下來只要

時間許可，我們還會繼續走遍臺灣全國各個地方的角落，我們一定也會再回到三

重這個地方來，請各位三重地區的朋友站出來行使權利，進行補正公投法這樣子

一個重要的運動。 

 

我們今天在三重三和夜市的連署的活動在今天這個時候先告一個段落，先告

一個段落，謝謝所有，謝謝所有今天站出來支持補正公投法運動三重地區的朋友

們，我們11月29號，11月29號會在各個投開票所擺設補正公投法連署的攤位，

請大家除了11月29號出來投票之外，也不要忘記告訴你的親朋好友，看到我們

的連署攤位，停下你的腳步，簽一份補正公投法的連署書，加入我們奪回屬於我

們國家主人的權利，讓我們一起改變臺灣的民主政治。 

 

島國前進的志工請把我們的東西，除了現在還在進行連署書簽署活動的朋友

以外，把我們的東西，還有各個旗子的旗座都搬到宣傳車上面來，謝謝。 

 


